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【平成30年度第2回】

吹田市立山三留守家庭児童育成室
１年間の利用に関するアンケート

【送付概要】

アンケート送付日 平成31年 4月19日

アンケート回答締切日 令和元年 5月31日

アンケート送付世帯数 64 世帯

名69　　　同　　　児童数
(平成31年3月末在籍数）

アンケート回答数 30 世帯 名

アンケート回収率 46.4

その他

　記述による回答については、漢字への表記替え、句読点や誤字脱字の訂正以外は
原文のまま掲載しています。ただし、原文のままでは個人が推測される場合等につ
いては、内容に変化がない範囲で一部変更しています。また、兄弟姉妹（複数児
童）が入室していた方の同じ設問に対する記述回答は、重複して掲載していませ
ん。
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吹田市立千里丘北留守家庭児童育成室　　　　　　1学期・夏休みの利用に関するアンケート

人数

構成比率

（１）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

なし

12人 5人

18.8% 28.1%

6人

37.5% 16%

9人

１　お子様の学年（平成31年3月の学年）

1年 2年 3年 4年 合計

0人 0人

100%

32人

２　年間を通した育成室の運営について
保育内容全般について

ア イ ウ エ オ カ キ 未回答 合計

0人 0人 0人 32人

84.4% 6.3% 9.4% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 100%

27人 2人 3人

このままでよい。

イベント（クッキング保育、お誕生日会など）をもっと増やすべきである。

子ども達みんなで行う取り組みをもっと増やすべきである。

自由な遊び時間をもっと増やすべきである。

もっと指導員が中心となり遊びを組み立てていくべきである。

社会のルールやマナー等の社会的な規範を高める活動をするべきである。

その他

・「キ」の回答

1年 2年 3年 4年

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（2-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 28人 0人 8人 4人 0人 1人 0人 5人 2人 1人 0人 0人

構成比率 57.1% 0.0% 16.3% 8.2% 0.0% 2.0% 0.0% 10.2% 4.1% 2.0% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

なし

（2-2）

（１）

（２） 夏休み、学校のプール指導と重ならないように、イベントをしてほしい。

（３） 子どもはとても満足しているので、指導員の方が工夫を凝らして頂いていると思います。

合計

回数が多かった

イベントを通して友達がたくさんできた

イベントの後は疲れて帰ってくることが多かった

２　年間を通した育成室の運営について
イベント（クッキング保育やお誕生日会など）について

定期的にイベントを企画して下さり、楽しみに参加していました。今後も、積極的にイベント等を企画して下
さる事を期待します。

その他

・「サ」の回答

イベントに関する今後の希望などのご意見

イベントを通して新しいことに興味を持つようになった

保護者も一緒に参加したかった

49人

100%

楽しかった

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

他の育成室と一緒に行ってほしかった

楽しくなかった

回数はちょうどよかった

回数が少なかった

ア ウ エ カ ク ケ コ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（3-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ 未回答

人数 18人 0人 3人 11人 0人 1人 3人 3人 2人 0人 9人 2人 0人

構成比率 34.6% 0.0% 5.8% 21.2% 0.0% 1.9% 5.8% 5.8% 3.8% 0.0% 17.3% 3.8% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

（１）

（２）

（3-2）

（１） たまには手作りものがあれば良かった

（２） 少し手間がかかりますが、焼き芋やおにぎりなどがあってもいいと思います。

（３） バリエーション豊かで、子供の好みまで覚えて対応して下さり、感謝しています。

（４） おにぎりやフルーツなど栄養価の高いもの

（５） 保育園じゃないから袋菓子になるのは仕方ないとは思うが、とにかく値段を下げて欲しい。

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

２　年間を通した育成室の運営について
おやつの内容などについて

合計

52人

100%

その他

量は少なかった

おやつに関する今後の希望などのご意見

・「シ」の回答

値段はちょうどよい

値段が高すぎるので、量や種類を減らしてでも安くしてほしい

値段を高くしても、量や品質をもっと上げてほしい

育成室にいる間はいつでも食べられるようにしてほしい

袋菓子ばかりのおやつは止めてほしい

美味しくなかったらしい

量はちょうどよかった

大したおやつ食べてないのに高すぎる。２人目入ると倍になるので行かすの躊躇うほど高い。

量は多すぎた

いろいろと種類がたくさんあってよかった

もっと種類を増やしてほしかった

栄養価や添加物の有無などの考慮がされていた

ア ウ エ カキ ク ケ サ シ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（4-1）

回答項目

人数

構成比率

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

なし

（4-2）

（１）

（２） 宿題の時間をつくってくれるのは、有難いです。

（３）

（４） 宿題は必ずしてきて欲しいので、助かっている。このままでいい。

学習活動に関する今後の希望などのご意見

宿題は、きちんと取り組む時間を作って下さり、帰宅後が楽で助かりました。プラスでご用意して下さってい
たそろばん、是非我が子にも取り組んで欲しかったのですが、自由参加でしたので、なかなか取り組みに参加
することなく退室してしまったのが少し心残りでした。そろばんまで見てもらうのは、大変だと思いますが、
もう少し積極的なお声かけがあってもいいのでは？と思います。

学習活動もいいとは思いますが、強制するべきものでないと思いますし、最低限宿題をしてくれたらありがた
いですが、する子はするし、しない子はしないことは我が子の経験で理解しています。ですので、指導員の先
生には、宿題の声掛けをして頂ければ十分だと考えています。

宿題を含むすべての学習活動はなくし、もっと遊びの時間を増やすべきである

宿題は家庭で行い、育成室では家庭ではできないような学習活動を行うべきである

0.0%0.0%0.0% 0.0%

これからもこのまま継続してほしい

とても大切な事なので、宿題やその他の学習活動はもっと行ってほしい

育成室では宿題以外の学習活動は不要である

0.0% 100%

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

違う活動にも取り組んでほしい

・「キ」の回答

２　年間を通した育成室の運営について
宿題やその他の学習活動について

ア イ ウ エ 合計オ カ キ 未回答

29人 6人 0人 0人

82.9% 17.1% 0.0%

0人0人0人0人 35人

ア イ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（5-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ 未回答

人数 22人 11人 0人 1人 5人 2人 6人 0人 1人 0人 0人 0人

構成比率 45.8% 22.9% 0.0% 2.1% 10.4% 4.2% 12.5% 0.0% 2.1% 0.0% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

なし

（5-2）

（１） 何度も、学校側と交渉して下さっていましたが、もう少し校庭で自由に遊べる時間があってもいいと思います。

（２）

（３）

（４）

育成室での遊びに関する今後の希望などのご意見

校庭の解放…や、体育館の解放など学校側からの協力が欲しいです。夏場など…暑さ対策も。子供達がもっと
広々と遊べるようにして欲しいです。

育成室のいい点は上下の学年と遊びの時間を持てることだと思います。指導員の先生には、安全に目を配って
頂き、子どももある程度の自由度を持ちながら遊べればいいのではないかと思います。

運動場が使えない事があったので運動場を使えるように学童の時間？土曜保育の時なども割り当てしてほし
かった。

・「サ」の回答

自由な遊び時間と全体の遊び時間のバランスがとれていてよかった

育成室での遊びを通して新しい友達ができた

もっと自由な時間を増やすべきである

もっと全体での遊び時間を増やすべきである

今まで知らなかった新しい遊びを知ることができた

けん玉やコマなどの伝承遊びにもっと取り組んでほしい

おもちゃなどの遊び道具は十分にそろっている

おもちゃなどの遊び道具をもっと増やしてほしい

他の育成室との遊びの交流を行ってほしい

遊び時間は減らし、学習活動の時間を増やすべきである

その他

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

２　年間を通した育成室の運営について
育成室での遊びの内容について

合計

48人

100%

ア イ エ オ カ キ ケ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-1）

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ ク ケ コ サ シ ス セ ソ 未回答

人数 13人 20人 10人 3人 1人 9人 0人 19人 0人 10人 13人 1人 0人 8人 0人 0人

構成比率 12.1% 18.7% 9.3% 2.8% 0.9% 8.4% 0.0% 17.8% 0.0% 9.3% 12.1% 0.9% 0.0% 7.5% 0.0% 0.0%

回答項目

・ア …

・イ …

・ウ …

・エ …

・オ …

・カ …

・キ …

・ク …

・ケ …

・コ …

・サ …

・シ …

・ス …

・セ …

・ソ …

なし

指導員も児童の集団に交じって楽しんでいるように感じた

指導員について

※複数の項目に〇を付けた方がいました。

その他

・「ソ」の回答

保護者との距離感があり、気軽に声を掛けづらかった

指導員は児童の輪に入り、積極的に児童と関わりを持っていた

連絡帳や電話などを使い、育成室での出来事を保護者に適切に伝えることができていた

一生懸命業務に取り組んでいないように感じた

児童と積極的に関わっていないように感じた

危険なことやルール違反には毅然とした態度で注意できていた

危険なことやルール違反に対して、傍観の姿勢が感じられた

いつも明るく、元気に児童や保護者と接することができていた

子ども達の気持ちを考えずに、業務を進めている印象を受けた

清掃や整理整頓など、育成室をきれいに保つために努力していると感じた

児童のことを丁寧に見ている印象があり、安心感を持つことができた

日常の子ども達の様子を連絡帳や電話でもっと知らせてほしかった

３　指導員について

合計

107人

100%

児童の相談に乗り、児童の気持ちに寄り添うことができていた

ア イ ウ エオ カ ク コ サ シ セ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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（1-2）

（１） 男性の指導員もいて欲しいと思います。

（２）

（３） とても丁寧に子供を見て下さり、安心してお願いする事が出来ました。親も、子供も大満足でした！

（４） いつも先生がたには楽しい指導してもらい…子供も楽しく学童にいっております。ありがとうございます。

（５）

（６） いつも笑顔で子供達と接していて保護者として安心して預けられました。

（７） とてもいい先生たちで安心して預けれます。

４
（１）

とても楽しい とてもつまらない

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 16人 14人 2人 0人 0人 0人 0人 0人

構成比率 50.0% 43.8% 6.3% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１） 子ども本人が楽しいと言っています。

（２） 先生方が子供に親切にしてくれていました。

（３） 楽しくない、行きたくないとは言ったことがないので。

（４） 新しい遊びにチャレンジすることができて楽しい

（５） 毎日楽しく通えました！！

（６） 喜んで、行っている。よく、話もしてくれる。

（７） 学校のことと同じくらい、育成室の話、指導員の先生の話を聞かせてくれるから

（８） 色々と遊びを教えてもらったり保育園の延長のような和気あいあいとした時間を学童で過ごすことができたと思うから。

（９） 学年を超えて沢山のお友達が出来て楽しそうに感じたため

（１０） 友達や先生方と楽しく遊んでいたようです。

（１１） 本人が楽しいと言っているので。

選択理由

※自由記述

キ

３　指導員について
指導員に関する今後の希望などのご意見

一方的に、うちの子供が嘘をついてるということを言われ、信用してもらってない気持ちになったので、ちょっと不信感と不
安感があり辞めた。別の先生ですが良い先生という印象があったが、辞めた途端に子供に知らない顔するし、辞めてしまった
子はもう知らないという態度らしく裏表があるなと感じた。理由も聞かずに子どものせいにされて嫌な気持ちがしたようで
す。もうちょっと子供の話をきいてほしかったかな。

指導員の先生には本当に感謝しています。特に、帰りに近くまで送って頂けることで、事故やトラブルをかなり防げていると
思います。
いつも温かく子どもを見守って頂いていると感じます。

100%

合計

32人

お子様のご感想について
お子様にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ

ア イ ウ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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５
（１）

とても満足 とても不満

ア

回答項目 ア イ ウ エ オ カ キ 未回答

人数 15人 16人 0人 0人 1人 0人 0人 0人

構成比率 46.9% 50.0% 0.0% 0.0% 3.1% 0.0% 0.0% 0.0%

（２）

（１） 緊急時の連絡体制もしっかりしていて安心して子供を預けられます。

（２）

（３） 他の学童はよくわかりませんが、民間ではない場所の話を聴くと、よくやって下さっていると思います。

（４）

（５） 保護者負担も少なく、丁寧に子供達と接してくれている。

（６） 何よりも子どもが楽しく安全に過ごしているからです。

（７）

（８） おやつを除けば概ね満足しています

（９） 先生方に丁寧にご対応頂いています。

（１０） 保護者会がなければもっと満足。

選択理由

※自由記述

良くして下さることもあり、続けるつもりでしたが、なんかしっくりこないこともあり、最後の面談時がとても残念だったの
で、辞める選択をするしかなかったのに少し不満が残った。

最初は、民営化で…先生は？どんな感じになるの？などの不安もありましたが3年目になり、民営化になり指導員の先生方に
出会えてよかったですし、とてもよくしていただきました。

先生方が、子供の性格や様子を大変しっかりと把握し、対応して下さっていたので、親としては、本当に安心して預ける事が
できました。

合計

32人

100%

保護者のご感想について
保護者にとって年間を通して育成室はどの程度楽しい場所でしたか

どちらでもない

イ ウ エ オ カ キ

ア イ オ

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%
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６

（１）

（２）

（３） ５年生以降も利用できたら助かります。

（４） 今のレベルを保って運営を続けて下さる事を切に願います。

（５） 毎週土曜日保育して欲しい

（６）

（７）

（８）

（９）

（１０）

育成室運営に関するご意見について

災害など、いつ何がおきるかわからない…これからも安全対策に力を入れて頂き子供達の事を第一に考えて頂くようにお願い
したいです。

※自由記述

1月31日のおたよりで、学級閉鎖に伴う下校についてのお知らせがありました。｢市役所の規定で保護者の承諾を得ても、学童
に一時待機となった場合はすずめ学級までお迎えが原則であると指導を受けました｣とありました。直接学校から下校させた
い場合は必ず学校へご連絡くださいとのこと。お願いと承諾の電話を入れてるにも関わらずなぜ、すずめ学級から下校させて
もらえないのでしょうか。不用意に仕事を切り上げ迎えに来させないで欲しい。

議会でも、取り上げられていましたが、長期休暇中に持参しなければならないお弁当を給食対応に出来ないのでしょうか？冷
蔵庫に保存出来るわけでもなく、夏場は特に食中毒に気を使います。また夜勤業務があり、朝不在の時は前日の夕方に準備す
ることになり、衛生面やその他の事を考えるとちゃんとしたお弁当を持たせてあげられません。

子どもの性格等にもよると思いますが、上の子ども（男）の時は、育成室が楽しくなく、トラブルもとても多かったので、下
の子の入室に不安を感じていましたが、下の子はとても楽しんで過ごすことができ、ありがたく感じています。

民営化から4年目になりますが、前よりも悪くなった事は全くないです。指導員の先生も良く親の負担も格段に減りました。
子供たちが楽しく通えており学童に入る子供も増えています。担当してくださった団体が良かったのかもしれませんが、これ
からもどこの学童でも同じ水準で続けていってほしいです。今年で我が家は兄妹で9年間続いた学童が最後になりますが、す
ずめ学級でよかったです！

毎週土曜日の保育をしていただけるようお願い致します。土曜、日曜と預け先を探すのが本当に大変です。是非改善して下さ
い。

いつまで現在の業者光聖会と契約されているのか知りませんが、契約が切れた後どんな業者との契約になるのかは不安です。
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